

一般質問通告書

上記の件について、下記の通り質問したいので、会議規則第 62 条第 2 項の規定により通告します。

東村山市議会議長 あて

2023 年 8 月 23 日

議席番号 25 番

質問者 さとう直子

記

1. 熱中症による死亡者を出さないために

本年 7 月 29 日、30 日と連続して市内で高齢のご夫婦が熱中症と思われる状況でなくなるという事件が発生しました。市は昨年から公共施設や、福祉施設で「涼み処」を開設し高齢者等への注意喚起を行ってきたにも関わらず起きてしまった残念な事例です。そこでこれまでの高齢者への熱中症対策、及び今後の予防策について以下伺う

1) これまでの対策

どのような形で熱中症の危険性を市として周知、注意喚起を行ってきたか伺う

東京都の監察医務院の調査では、2021 年夏の屋内での熱中症死亡者数の 67% がエアコンを設置していても未使用との結果をどのように考えるか伺う

高齢者世帯でのエアコンの設置状況の実態把握は行ったか伺う

高齢者世帯及び低所得世帯でのエアコンの利用状況を把握していたか伺う

「涼み処」は市内に何か所あるか、その内容も併せて伺う。

世田谷区では「お休み処」を区内に 270 か所設置しており、施設の設置がわかりやすいように黄色色ののぼりがあり、机には「イオン飲料」や通常の飲料水がおかれていたと言います。当市の「涼み処」18 か所は人口比として少ないと考えますが見解を伺う

「涼み処」の利用は子ども連れでも利用しやすいように「ころころの森」等にも設置すべきと考えるが見解を伺う

「涼み処」へ足を運ぶことが困難な方々へは、どのような対策が講じられたのか伺う

2) エアコン設置や修繕費用の助成

昨年に続き今年も低所得世帯へのエアコン設置、修繕費用の助成制度をつくるよう要望したが検討はしたのか伺う

物価高騰と電気料金引き上げで「今年の使用抑制がさらに深刻になる恐れがある」と共産党都議団は 5 月 19 日小池都知事あてにエアコンの購入・設置費用への都独自の助成、さらに電気代への助成を要望しました。東京都からの助成はあるのか伺う

2. 介護保険第9期にむけて

高齢化が進展する中で、介護保険制度の維持のためにこれまで市として努力されてきたが、その結果をどのように分析し、今後どのような対策を行っていくのか、どのように高齢者の生活を支え、高齢になっても住み慣れた町で安心して暮らしていくための支援はどうあるべきか共に考えていくために以下伺う

1) 介護保険の利用実態

介護認定の更新で状態が変わっていないのに介護度が下がるという声を多くの市民から聞かれるが、認定調査は十分な時間をかけて行われているのか伺う

6月に開催された「地域包括ケア推進協議会」の資料では地域密着型介護サービス給付はR3年度R4年度共に実績値は増加しているが計画値から一定のかい離があるとされているが、そもそもの計画値が大きすぎたとは考えられないか、見解を伺う

施設介護サービス給付費はR4年度に実績値が約2億円減少した。その理由として老人保健施設、介護老人福祉施設の減少がありこれらの施設においてコロナのクラスターが多く発生し、これに伴う入所制限や人員不足による稼働率の低下が給付の減少につながったと考えられ、本市としても、人材育成を進めているのではないのか、研修を受けても人員不足解消につながらないのはなぜか伺う

介護従事者の育成は進んでいるのか、今後の育成計画も併せて伺う

市内の介護事業所の閉鎖・縮小などの推移を5年経年で伺う

介護従事者の平均年齢を伺う

6月に開催された「地域包括ケア推進協議会」の資料では、現状値で204人不足とされているが、これからますます高齢者が増えるのに対応できるのか伺う

2) 介護施設の充実を求める

現在の市内の特養ホームの定員数及び待機者数を伺う

待機者数の推移を5年経年で伺う

3. 関東大震災から100年の節目に

今年は関東大震災から100年の節目の年であり、東京都と東村山市合同総合防災訓練も実施されたが、発災時の対応について以下伺う

1) 避難所開設

災害発生が夜間・休日の場合、最初に避難所開設を行うのはどのような人か伺う

避難所本部役員とはどのような人が任命されるのか伺う

避難所運営連絡会は全ての避難所に設置されているのか伺う

避難所開設キットは全ての避難所に設置されているのか伺う

避難所開設キットは誰でも活用できるものになっているのか伺う

感染症対策、要配慮者の対応は誰が行うのか伺う

トイレの安全性はどのように対応するのか伺う

避難者への温かい食事の提供に対応することは想定されているのか、その場合の場所及び調理の責任者はだれが担当するのか伺う

当市には約 3000 人の外国籍の方がいるが、日本語の理解の不十分な方々に、どのように対応するのか伺う

人種や国籍による差別が行われない様、誰もが安心して避難所での生活を維持できるような対応は講じられているか伺う

全ての避難者・被災者の安全を守るためにも、より正確な情報発信が必要と考える。その方法としてどのようなことが考えられるか伺う

関東大震災の時には「朝鮮人や共産主義者が井戸に毒を入れた」とデマが流れ、それを信じた官憲や自警団などが多数の朝鮮人や共産主義者を虐殺したという事件が起きたが、そのようなことを決して繰り返してはならない。9 月 1 日の「関東大震災朝鮮人虐殺追悼式典」に 1972 年の『東京百年史』でも朝鮮人虐殺を震災とは別の人災と認め「東京の歴史の拭うことのできない汚点」と記述され、この立場から、歴代知事が追悼文を送ってきたにもかかわらず、小池知事が追悼文の送付を拒否していることについて市長の見解を伺う